

Oberbayern-Rundspruch Nr. 15 vom 11. April 2022

Heute am Mikrofon: Annemarie, DJ0FR

MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT

DB0ZU auf 2 m

Nach dem Einbau eines neuen 12-Volt-Netzteils und einigen Änderungen durch Peter Baier, DJ3ZB, ist das Relais wieder nach Grainau gebracht worden. Der nachlassende Sturm hat es ermöglicht, dass Sepp, DO9JBL, ganz früh am Freitag mit der Revisionsfahrt der Eibsee-Seilbahn auf die Zugspitze kam. Bereits um 7:30 Uhr war DB0ZU wieder voll in Betrieb und wurde auch gleich für echte QSOs genutzt.

Vielen Dank an alle Beteiligten für die Reparatur und die schnellen Transporte!

Relaisstandort München-Freimann am Ende

Nachdem das Studentenwerk die längst überfälligen Sanierungsarbeiten an den Gebäuden der Studentenstadt heuer in Angriff nehmen will, ist dem Team der Relaisverantwortlichen um Jann, DG8NGN, Flori, DL8MBT, und Gunnar,

DD5KI, der Standort zum 30. April 2022 gekündigt worden.

Der Versuch, eine Verlängerung zu vereinbaren, ist leider gescheitert.

Das bedeutet, dass in kürzester Zeit die Relais DB0ZM und DB0NJ abgebaut werden müssen, und damit auch die Antennen und die Einrichtungen für den Hamnet-Knoten. Dazu werden dringend freiwillige Helfer gesucht, die sich bei Gunnar unter dd5ki(at)darc.de melden können.

Ihn schmerzt es ganz besonders, weil DB0NJ heuer das 40-jährige Jubiläum feiern sollte. Wie es mit den Relais in Zukunft weitergehen wird, kann derzeit niemand beantworten.

Großraum-Fuchsjagd am 23. April

Liebe Fuchsjagdfreunde, die nächste Großraumfuchsjagd findet statt am Samstag, 23. April 2022, von 13:30 – 16:00 Uhr, für Mobilisten bis 16:30 Uhr. Der Fuchs MOE sendet auf 145,550 MHz, MOI auf 433,050 MHz.

Peilmeldungen werden über DB0ZU auf 2 m entgegengenommen und können auch über Internet (www.grossraum-fuchsjagd.de) abgegeben werden. Etwa um 17:00 Uhr werden die Daten in einer kurzen Zusammenfassung bekanntgegeben.

Wir freuen uns, wenn wieder viele Peiler mitmachen!

Mit vy 73, Martin, DF3MC, für das Fuchsjagd-Team

MELDUNGEN AUS DEN NACHBARDISTRIKTEN

Bayern-Ost-Rundspruch im Raum Neumarkt ab sofort auf dem Relais Trautmannshofen

Die vier testweisen Aussendungen des Bayern-Ost Rundspruchs im Raum Neumarkt auf der OV-Frequenz 145,525 MHz haben leider nicht die gewünschte Resonanz gebracht.

Da wir aber an der Aussendung des Rundspruchs festhalten möchten, werden wir ab dem 7. April den Rundspruch über das Relais DM0TMH auf 438,7125 MHz aussenden. Sendezeit bleibt wie gewohnt um 19:00 Uhr Ortszeit.

Dort besteht auch eine Echolink-Anbindung mit der Nodenummer 6000.

Wir freuen uns über zahlreiche Zuhörer.

Info: Peter Frank, DO1NPF, OVV U10

Distrikt Schwaben meldet Erfolge bei Amateurfunk-Prüfungen

Seit Ende September 2021 haben sich die 11 Kursteilnehmer in wöchentlichen Videokonferenzen mit ihren Ausbildern unterhalten, und vereinzelt konnten sie trotz der Corona-Beschränkungen auch von Ortsverbänden betreut werden. Nun waren 8 Bewerber in München zur Prüfung angetreten mit dem Ergebnis: Siebenmal Klasse E und einmal auf Anhieb Klasse A.

"Herzlichen Glückwunsch an unsere Neulizensierten! Mein Dank gilt besonders den Ausbildern aus den beiden Ortsverbänden Lindau, T13, und Neuburg-Schrobenhausen, T08, ohne deren Einsatz und Engagement der Kurs nicht möglich gewesen wäre", so Ausbildungsreferent und stellvertretender Distriktvorstand Hans-Martin Kurka, DK2HM.

EINIGE SONDERCALLS AUS DEM DXMB

Deutschland

Aus Ostwestfalen (OWL) wird das Sonderrufzeichen **DL22PEACE** aktiviert. Es soll damit auf alle Kriege der Welt im Jahr 2022 aufmerksam gemacht werden. Die Operateure des Rufzeichens sind Werner, DF8XO, und Bernd, DF8RJ.

Niederlande

Während der Formel-1-Saison 2022 wird **PF01MAX** an jedem Rennwochenende durch Frans, PC2F, aktiviert; geplant sind heuer 23 Rennen. Das spezielle Rufzeichen steht für den ersten niederländischen F1-Weltmeister Max Verstappen, der als Titelverteidiger unter der Startnummer 1 antreten wird.

Ungarn

Der "Szollosi Jozsef Radio Club" (HA4KYB) schließt sich den offiziellen Feierlichkeiten der Stadt Szekesfehervar zum 800. Jahrestag der Goldenen Bulle, der königlichen Urkunde an, herausgegeben im Jahr 1222. Dieses ist das erste Verfassungsdokument der ungarischen Nation. Dazu wird das Sonderrufzeichen HG1222BA ins Leben gerufen, welches das ganze Jahr auf allen Bändern und Modi aktiv sein wird.

WAS SONST NOCH INTERESSANT SEIN KÖNNTE

Prüfungstermine in München und Nürnberg

Wie dem Plan der Bundesnetzagentur vom 8. April zu entnehmen ist, gibt es enormen Andrang auf Amateurfunkprüfungen. Während manche Orte erst wieder im Juli oder gar August Termine anbieten, wird in München noch der 21. Mai möglich sein, und in Nürnberg der 30. April. Allerdings sind jeweils nur 12 oder 8 Teilnehmer zugelassen, und Bewerber sollten sich schnellstens erkundigen und anmelden.

SSTV von der Raumstation

Nach Informationen der ARISS vom 9. April sollen wieder SSTV-Bilder auf 145,800 MHz zu uns kommen. Wenn nicht andere Arbeiten in der ISS wichtiger sind, wird vom 11. April, 16:30 UTC bis 13. April, 12:00 UTC im Mode PD-120 gesendet. Das Thema ist "Tag der Kosmonauten" und "Frauen im Weltall", und einige Überflüge sind sicher auch in unserem Oberbayern gut geeignet zum Aufnehmen der Bilder.

World Amateur Radio Day WARD

Jedes Jahr am 18. April erinnert die IARU an das Jahr 1925, als in Paris die Internationale Amateur-Radio-Union gegründet wurde.

Nachdem die Funkamateure durch ihre Experimente gezeigt hatten, dass auch mit kleinen Sendeleistungen die Kommunikation um die Welt funktioniert, waren plötzlich auch die Wellenlängen unter 200 Metern recht begehrt.

Bereits zwei Jahre nach der Gründung der IARU wurden dem Amateurfunk von der "International Radiotelegraph Conference" die Bänder 160, 80, 40, 20, und

10 Meter zugewiesen, die wir auch heute nutzen.

Die IARU ist inzwischen von den 25 Gründungsmitgliedern auf 160 Mitglieds-Organisationen in 3 Regionen angewachsen.

Das Motto für den 18. April 2022 ist "Celebrating Amateur Radio's Contribution to Society", also ein Grund mehr, mit unserem Amateurfunk in die Öffentlichkeit zu gehen. Viele Sondercalls werden ohnehin auf allen Bändern zu hören sein.

YOTA Summer Camp 2022

Nach zwei Jahren Pause durch Corona haben die "Youngsters On The Air" mit den Vorbereitungen für das IARU Region 1 YOTA Summer Camp begonnen, das vom 6. bis 13. August in Kroatien stattfinden soll. Die nationalen Verbände sind aufgerufen, ihre Teams bis zum 8. Mai anzumelden.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.